

# MES LAURENTIDES J'EN MANGE

PLUS DE 120 PERSONNES À TABLE

PAR CLAUDE PAQUIN

Mont-Laurier, Sainte-Agathe, Saint-Jérôme et Deux-Montagnes ont accueilli plus de 120 acteurs de tous les coins de la région. Les participants représentaient l'une ou l'autre des composantes du système bioalimentaire des Laurentides : de la production agricole à la gestion des matières résiduelles en passant bien sûr par la transformation, la distribution et la consommation.

Les défis soulevés feront l'objet d'une priorisation lors d'un forum le 8 février prochain.

## QU'ONT-ILS DIT?

Les participants voient l'éducation et la sensibilisation de la population comme un défi de taille. « Les gens doivent être mieux informés sur la réalité des producteurs et on doit penser à améliorer la cohabitation entre les résidents et l'agriculture ». Plusieurs participants jugent que les consommateurs doivent être sensibilisés au juste prix des produits locaux. On doit aussi, selon eux, s'attaquer au développement des compétences culinaires, en particulier chez les jeunes.

Un autre défi largement identifié : la mise en valeur des produits locaux dans la région. La plupart des projets esquissés par les participants étaient d'ailleurs sur ce thème.

## POURQUOI CETTE DÉMARCHÉ?

À la suite de plusieurs échanges entre partenaires sociaux et économiques il

ya un an, il est apparu important de développer une vision et des orientations communes pour le développement d'un système bioalimentaire durable dans les Laurentides.

Les points d'ancrage de cette démarche sont les suivants:

- L'identifiant régional « Laurentides j'en mange » créé par la Table de concertation agroalimentaire des Laurentides (TCAL) qui contribue à la mise en valeur des entreprises et des produits régionaux.
- L'Alliance pour des environnements favorables aux saines habitudes de vie des Laurentides qui vise à stimuler et soutenir les collaborations entre les acteurs de la collectivité qui agissent pour le développement de milieux de vie de qualité favorables aux saines habitudes de vie afin de susciter, maintenir, propulser ou faire rayonner des initiatives structurantes telles que la démarche CO-LAB. Pour en savoir plus : [www.colablaurentides.com](http://www.colablaurentides.com)
- La mobilisation du milieu municipal pour le développement de l'agriculture : sept MRC des huit de la région ont élaboré un Plan de développement de la zone

agricole (PDZA) ou sont en cours d'élaboration.

## UN FORUM POUR PRIORISER

L'objectif est d'arriver à un plan d'action régional concerté lors d'un forum qui aura lieu le 8 février prochain. Il est primordial que les producteurs agricoles, maillons essentiels du système bioalimentaire, soient nombreux à cet événement déterminant pour notre région.

## Y SEREZ-VOUS?

**LAURENTIDES**  
de la région  
nombreux maillons essentiels

**INVITATION**  
8 février 2018  
Accueil dès 8 h 30  
9 h à 16 h 30  
Club de golf Val Marin

**FORUM**  
"MES LAURENTIDES J'EN MANGE"

Lors de cette journée sera l'occasion de :

- Dévoiler la vision collective et la stratégie bioalimentaire régionale;
- Contribuer à l'identification des priorités d'action collective;
- Échanger sur des projets à mettre en place ou déjà existants;
- En apprendre plus sur les prochaines étapes de la démarche.

Détails et inscriptions: [laurentidesjenmange.ca/forum](http://laurentidesjenmange.ca/forum)  
Pour information: [laurentidesalimentaire@gmail.com](mailto:laurentidesalimentaire@gmail.com)  
450 971-5110 #6506

En collaboration avec :

Québec  
REGAL  
Alliance  
UPA  
TABLE DE CONCERTATION  
AGROALIMENTAIRE  
DES LAURENTIDES (TCAL)  
Québec  
5170G

Photo : Carton d'invitation